

## Las NOTICIAS EPJA más relevantes en la región (OCTUBRE 2023)

### Guatemala, Cuba y México



#### Día Mundial de las y los Docentes llama a reflexionar sobre esta importante profesión

El 5 de octubre, 'Día Mundial de las y los Docentes', es un momento de reflexión sobre el apoyo que necesitan los docentes para desarrollar plenamente su talento y vocación, así como para repensar el futuro de la profesión a nivel mundial. Esta iniciativa se lleva a cabo en colaboración con la Unicef, la Organización Internacional del Trabajo y la Internacional de la Educación... **(AGN)**

#### Capacitan a docentes para la implementación de huertos pedagógicos

Con el apoyo y coordinación del Ministerio de Educación (Mineduc) y el Ministerio de Agricultura, Ganadería y Alimentación (MAGA), la Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional (Sesan) formó al menos a 107 directores de centros educativos públicos del departamento de Escuintla. También se les hizo la entrega de herramientas de labranza y semillas de hortalizas... **(AGN)**

#### Más de 200 mil guatemaltecos recibieron capacitación por parte de Intecap

El Instituto Técnico de Capacitación y Productividad (Intecap) dio a conocer que durante 2023 ha capacitado a 283 mil 792 guatemaltecos en diferentes materias. El Instituto cuenta con más de 72 especialidades, las cuales pueden estudiarse de manera presencial, virtual o con método híbrido... **(AGN)**

#### EcoAprendo+: Promoviendo la educación en Guatemala con un enfoque sostenible

EcoAprendo+, un programa de educación para el desarrollo sostenible resultado de la colaboración con docentes en las fincas de BANDEGUA en Izabal, Guatemala. Su objetivo es brindar recursos pedagógicos que apoyen el Currículo Nacional Base (CNB) para fortalecer el conocimiento y la conciencia sobre el desarrollo sostenible, la biodiversidad y el cambio climático en estudiantes de primaria y secundaria. Este programa, se desarrolló en colaboración con Fresh Del Monte y es financiado por el programa de desarrollo PPP que implementa el programa Biodiversidad y Negocios de la Cooperación Alemana para el Desarrollo, GIZ, por encargo del Ministerio Federal Alemán de Cooperación Económica y Desarrollo (BMZ)... **(News in America)**



## Educación en Cuba sufre efectos del bloqueo de EEUU

Desde marzo de 2022 a febrero de 2023, los daños que ocasionó el cerco económico, comercial y financiero al sector educativo cubano ascienden a unos 75 millones 551 mil 799 dólares, según datos presentados por el Ministerio de Relaciones Exteriores. Las medidas estadounidenses dificultan la adquisición de insumos con destino a la producción de libros y folletos, lo que ha imposibilitado disponer de los textos del tercer perfeccionamiento del sistema nacional de enseñanza... **(RadioHC)**

## Españoles solidarios reparan centros de educación especial en Cuba

La Asociación de Solidaridad y Cooperación al Desarrollo La Guevara, a través de la iniciativa "Aulas para la vida", y MediCuba España, han venido trabajando para rehabilitar, dotar de recursos y acondicionar las escuelas de educación especial en esa oriental ciudad... **(Prensa Latina)**

## Método cubano sigue contribuyendo a la alfabetización en el mundo

El método cubano de alfabetización "Yo sí puedo" sigue marcando la diferencia en el mundo. Ahora la buena noticia llega desde Brasil. En el municipio Maricá, de la Región Metropolitana del estado de Río de Janeiro, más de mil brasileños, entre adultos y jóvenes, aprendieron a leer y escribir... **(RadioHC)**

## Unesco y Cuba consolidan vínculos en educación superior

La subdirectora general de la Unesco para la Educación, Stefania Giannini, recibió este miércoles en París al ministro cubano de Educación Superior, Walter Baluja, encuentro que consolidó los vínculos en el sector con nuevos espacios de cooperación. En la reunión, el visitante subrayó el compromiso de la isla con la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco)... **(RadioHC)**



## 8% de alumnos del CECATI son adultos mayores

«La idea de los adultos mayores es que ellos puedan desarrollarse por cuenta propia, porque bajo esa modalidad les permite a ellos estar en su casa, con su familia, no depender de un horario, y colocarse en el mercado laboral de esa forma»... **(Diario del Mundo)**

## Aplicaciones de la Inteligencia Artificial en la Alfabetización de Adultos: Un Nuevo Amanecer

El analfabetismo en adultos es un desafío persistente en muchas regiones del mundo. A pesar de los avances educativos en la última década, millones de adultos todavía enfrentan barreras significativas para acceder a la educación básica y adquirir habilidades de lectura y escritura. La inteligencia artificial (IA) surge ahora como una herramienta prometedora, ofreciendo soluciones innovadoras para abordar este desafío... **(Maya Comunicación)**

## Impulsan el emprendimiento entre los adultos mayores

Con el objetivo de promover la educación emprendedora y participación social del adulto mayor, desde una actividad productiva como lo es el emprendimiento, se llevó a cabo la inauguración de la primera edición del “Foro Senior de Emprendimiento: tejiendo redes, experiencias y conocimientos”, del 23 al 24 de octubre, organizado por la Unidad Académica de Contaduría y Administración (UACyA) de la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) y el grupo de Investigación Vejez y Sociedad... **(Meridiano MX)**

## Las Voces de Ingenierías: La Crucial Inclusión Digital de Adultos Mayores

Las personas nacidas después del año 2000 son consideradas como Ciudadanos Nativos Digitales pues nacieron en la era digital. Por su parte, quienes nacieron antes del año 2000 son considerados como Ciudadanos Naturalizados Digitales. Así, este sector poblacional debe hacer un esfuerzo extra para adquirir las habilidades necesarias en la era digital. Esto ha generado una brecha digital, principalmente, entre las personas nacidas antes de 1970... **(Upress media UPAEP)**

## SEE capacita para el trabajo a más de mil adultos, en Uruapan

Más de mil personas adultas están siendo formadas en oficios por la Secretaría de Educación del Estado (SEE), través de los Centros de Capacitación para el Trabajo (CECAP) en la región de Uruapan, con lo que están siendo habilitadas para el emprendimiento y acceso al autoempleo. A través de 150 Centros de Capacitación para el Trabajo, públicos y particulares en la región de Uruapan, actualmente reciben capacitación en múltiples oficios más de mil personas, de las cuales el 90 por ciento son mujeres, lo que constituye una ruptura de paradigmas y que puedan acceder a una vida de autonomía financiera... **(Diario ABC de Michoacán)**



DVV International

## [UATx | Analizan académicos fenómeno de la migración en adultos mayores](#)

La Universidad Autónoma de Tlaxcala, a través de la Facultad de Ciencias para el Desarrollo Humano y del Cuerpo Académico Ciencias del Envejecimiento, llevaron a cabo el “7º Congreso Internacional Envejecimiento en América Latina. Migración en personas adultas mayores ¿Emergencia o tendencia?”, en el cual se destacaron reflexiones sobre la migración en la vejez, siendo un tema preocupante para la sociedad. Somos un país de tránsito por el que cruzan muchos adultos mayores con los riesgos consabidos, que la mayoría desafía con el propósito de llegar a otro país... **(Urbano Puebla)**

## [Apoya IEA Tabasco a migrantes con “Educación sin Fronteras”](#)

El programa “Educación sin Fronteras” permite brindar educación básica gratuita a connacionales retornados o repatriados, solicitantes de la condición de refugiado, refugiados, beneficiarios de protección complementaria y extranjeros viviendo en México... **(Gobierno de Tabasco)**

## [Aprender en la adultez, sinónimo de mejoras en la calidad de vida](#)

La educación continua para los adultos busca incentivar el interés y el deseo en las personas para que sigan aprendiendo aunque ya tengan alguna especialidad profesional; ser un “aprendedor de por vida” contribuye a incrementar la herramientas tecnológicas que permiten mantenerse en la vanguardia del conocimiento y por consecuencia de la actividad laboral... **(889 Noticias)**